



Cámara de Diputados guardó minuto de silencio por migrantes fallecidos en Ciudad Juárez

Boletín No.4059

Cámara de Diputados guardó minuto de silencio por migrantes fallecidos en Ciudad Juárez

- Diputadas y diputados externan comentarios

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por la tragedia en el Centro de Detenciones de Migrantes del Instituto Nacional de Migración (INM), en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde perdieron la vida 41 migrantes y 28 están heridos de gravedad.

La diputada Karla Yuritzí Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, fue la encargada de solicitar a legisladoras y legisladores ponerse de pie para guardar el minuto de silencio por esta tragedia.

Previamente y desde su curul, la diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) dijo estar no sólo consternados por la tragedia de ayer, sino "indignados por la irresponsabilidad, la poca visión y falta de sensibilidad del Gobierno Federal para garantizar los derechos humanos; condenamos la actuación del INM por no tener un protocolo, la falta de políticas públicas del gobierno y la corta visión de no contemplar un presupuesto responsable. Nuestras condolencias con los familiares de las víctimas. No puede volver a pasar".

El diputado Marcelino Castañeda (PRD) manifestó su solidaridad y pésame a los familiares de los 41 migrantes muertos. Hizo un llamado para que se brinde a los familiares todas las facilidades para que los cuerpos sean repatriados, que se investiguen las consecuencias y se castigue a quienes puedan ser responsables de esta situación.

Por el PRI, el diputado Ildelfonso Guajardo Villareal externó una disculpa por "la irresponsabilidad del Gobierno de México por los más de 40 migrantes fallecidos; el error lo cometimos al aceptar a México como tercer país seguro, sin tener las condiciones de garantizar sus derechos humanos y sin contar con los protocolos necesarios para podernos responsabilizar; es una tragedia en las manos y en la responsabilidad del gobierno mexicano. Me da vergüenza no poder proteger a los compañeros latinoamericanos y de otros países".



Del PAN, la diputada Daniela Soraya Álvarez Hernández dijo que la tragedia “que ha puesto de luto a los juarenses y a todos los mexicanos, se pudo haber evitado con una política necesaria en Ciudad Juárez”. Hizo un llamado para que no se dé otra tragedia y pidió al Gobierno Federal atender de manera urgente la crisis migratoria en dicha ciudad.

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Rosa María González Azcárraga indicó que la mayoría de las víctimas eran procedentes de Guatemala, vendían artesanías y pedían dinero, por lo que las autoridades los arrestaron y llevaron a varias celdas de la estación migratoria “que no es albergue”, sino un inmueble en el que se retienen a los migrantes. Destacó que a los migrantes los tratan como delincuentes y pidió una revisión exhaustiva.

La diputada Andrea Chávez Treviño (Morena) resaltó que, a nombre de su grupo parlamentario, extendió sus condolencias a las y los ciudadanos de Colombia, Ecuador, Salvador, Guatemala, Honduras y Venezuela, que ayer perdieron su vida en las instalaciones del Instituto Nacional de Migración. “Condenamos enérgicamente el origen del siniestro que privó de la vida a estos hermanos migrantes”.

Por Morena, la diputada Susana Prieto Terrazas señaló que, a nombre de su grupo parlamentario, “extendemos nuestras más sinceras condolencias a los familiares de las víctimas de este acontecimiento en el Instituto Nacional de Migración de Ciudad Juárez, Chihuahua, de donde soy originaria”.

Daniel Murguía Lardizábal, diputado de Morena, externó condolencia a los familiares de los migrantes que fallecieron y dijo que es necesario trabajar por ellos, “como lo está haciendo el Gobierno Federal, el único que los ha protegido y que los ha ayudado, así como el gobierno municipal de Ciudad Juárez. No es cuestión de echar culpas y que lleguen las consecuencias”.

